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Plenária dia 20/10/2005 Ata nº 20  1 
 2 

    ATA 20/05 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 3 
 4 
Aos vinte dias do mês de outubro de 2005, as 19:15hs, tendo por local o Auditório da 5 
Secretaria Municipal de Saúde, na Av. João Pessoa, 325, realizou-se mais uma Plenária do 6 
Conselho Municipal de Saúde de Porto Alegre, tendo a seguinte Pauta. 1)Apresentação, 7 
2)Leitura da Ata Resumida 19/05 e Aprovação da Ata 18/05, 3)Pareceres da SETEC de 8 
números, 42/05, 43/05, 44/05 e 45/05. 4)Pauta Principal; "Aspectos Éticos na Atenção ao 9 
Usuário" com Prof. Goldin e 5)Informes. Estavam presentes os seguintes Conselheiros: 10 
1)Nei Carvalho, 2)Oscar Rissieri Paniz, 3)José Antô nio dos Santos, 4)Júlio Tadeu Dias 11 
Vidal, 5)Nelson Dalmás, 6)Clodomar Freitas, 7)Zilda  de Moraes Martins, 8)Maria 12 
Encarnacion Ortega, 9)Elen Maria Borba, 10)Humberto  José Scorza, 11)Nidia 13 
Albuquerquer, 12)Ana Maria Cirne, 13)Zailde Freitas  da Silva, 14)Flávio Cassal, 14 
15)Alexandre Bittencout Kuplich, 16)Maria Geneci Ma cedo da Silveira, 17)Sandra Lúcia 15 
Santos Medeiros, 18)Carlos Alexandre Geyer, 19)Sand ra Mello Perin, 20)Lisia Hausen 16 
Gabe, 21)Isis Azevedo da Silveira, 22)Ari Gomes Per eira Junior, 23)Cláudia Feldmann, 17 
24)Alair Rosinete da Silva, 25)Jairo Tessari, 26)Má rcia Nunes, 27)Luciana Zanetti, 18 
28)José Carlos Vieira. Os Conselheiros Suplentes presentes são: 1)Maria Letícia de 19 
Oliveira Garcia, 2)Rosa Anacleta Vaz Carvalho, 3)Ma rcelo Mathias. As faltas justificadas 20 
são: 1)Vanise de Almeida Santos, Marisa Waschburger, Paulo Henrique Rodrigues, Roger 21 
Rosa, Angela Regina Goeff Nunez. É encaminhada a leitura da Ata Resumida 19/05 pelo 22 
Conselheiro OSCAR PANIZ. Após esta leitura o Plenário é consultado pelo Sr. Coordenador 23 
NEI CARVALHO, se há alguma correção a ser feita referente a Ata 18/05. Nada havendo 24 
são colocadas em votação as Atas 19/05, resumida e a Ata 18/05 as quais são aprovadas 25 
por 17 votos favoráveis, nenhum contrário e 4 abstenções. È solicitado pelo Sr. Coordenador 26 
que a Sra. ELEN BORBA, coordenadora da Setec, faça a leitura dos Pareceres, para a 27 
apreciação da Plenária. PARECER 42/05-HOSPITAL ESPÍRITA DE PORTO ALEGRE, 28 
referente Prestação de Contas do Quarto Trimestre d e 2005 do Programa A Nota é 29 
Minha, no valor de R$25.889,67. PARECER 43/05-HOSPI TAL PARQUE BELÉM referente 30 
Prestação de Contas do Quarto Trimestre de 2005 do Programa A Nota é Minha no 31 
valor de R$16.500,00. PARECER 44/05-CEREPAL(Centro de Reabilitação Porto Alegre) 32 
referente Prestação de Contas do Quarto Trimestre d e 2005 do Programa A Nota é 33 
Minha, no valor de R$33.112,42 e PARECER 45/05-HOSP IAL PARQUE BELÉM, 34 
referente Emenda Parlamentar no valor de R$100.000, 00. O Coordenador NEI 35 
CARVALHO consulta o Plenário se há algum esclarecimento a ser prestado. Não havendo 36 
questionamentos os 4 Pareceres são colocados em votação, em bloco, sendo aprovados por 37 
20 votos favoráveis e 1 abstenção. No encaminhamento da Plenária, como a Pauta principal 38 
não aconteceu pois o palestrante não compareceu e também não justificou, o Coordenador 39 
NEI CARVALHO abre para informes que inicia com o Conselheiro HUMBERTO SCORZA, 40 
que fala sobre a comemoração, dia 18 de outubro passado, do primeiro ano da nova 41 
experiência da Unidade Santa Cecília junto ao Hospital de Clínicas de Porto Alegre. 42 
Ressalta, que após o vai e vem havido, as coisas estão indo muito bem e isso pode ser 43 
comprovado pela satisfação da comunidade de usuários e pelos próprios trabalhadores. O 44 
HUMBERTO convida a todos para, no Sábado, 22 de outubro, participarem de uma 45 
manifestação pela Paz, que acontecerá a partir das 9:00 hs em frente ao Auditório Araújo 46 
Viana, no Parque da Redenção, promovido pela Família Franciscana. Fala o Conselheiro 47 
CLODOMAR, agradecendo ao Gestor pela reposição dos materiais que estavam faltando no 48 
PA da Cruzeiro, principalmente para os curativos. Diz que apesar de estar agradecendo 49 
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sabe que isto é obrigação do Gestor, que tem que Administrar. O Sr. CLODOMAR diz que 50 
também quer reclamar e é sobre o Laboratório Central da Cruzeiro, que foi uma conquista 51 
da Comunidade. Questiona o porque da retirada da Coordenação do Laboratório de lá. Acha 52 
muito bom que ocorra a ampliação de exames feitos por aquele Laboratório. Gostaria que 53 
tivessem discutido a saída da Coordenação, com a Comunidade. Para ele isto é ilegal, pois 54 
não foi colocado em nenhuma reunião que isto aconteceria. Fala o Conselheiro JAIRO 55 
TESSARI, fazendo um convite a todos, em nome dos Hospitais Filantrópicos, para uma 56 
Audiência Pública que acontecerá na Comissão de Saúde e Meio Ambiente e Comissão de 57 
Orçamento da Assembléia Legislativa, no dia 26/10/2005. Queremos discutir duas Pautas, 58 
sendo uma a destinação de recursos do Programa Parceria Resolve e a outra o 59 
cumprimento da Emenda Constitucional 29 pelo Estado. Fala o Sr. JOSÉ DUTRA 60 
convidando para o Seminário de Instalação da Mesa Estadual de Negociação Permanente 61 
do SUS, que acontecerá dia 26 de outubro, no Auditório da Procuradoria do Estado, na 62 
Borges de Medeiros, 1501, décimo primeiro andar. Fala o Sr. JUVENIL ORTIZ, 63 
representante dos moradores da Moradas da Hípica. Apresenta documento com uma 64 
relação de famílias que estão dentro da área do PSF da Moradas . Diz que esta relação foi 65 
entregue na Gerência da zona sul, no dia 3 de outubro. Diz o Sr. ORTIZ que mora a 50 66 
metros do Posto e não pode usá-lo. Comunica ao Dr. MARCELO MATHIAS, que se até 20 67 
de dezembro não for providenciado ampliação de atendimento para estes Usuários deverá 68 
entrar no Ministério Público. Fala a Sra. GEORGETA, do Hospital Espírita de Porto Alegre, 69 
informando que naquele Estabelecimento está sendo aplicado o Programa de Humanização, 70 
tendo como foco os Cuidadores, os funcionários do Hospital. Em novembro deverá ocorrer a 71 
Primeira Semana Interna de Humanização, toda ela voltada para os Cuidadores(Cuidando 72 
dos Cuidadores). Teremos atividades de Recreação, Informação, Formação e 73 
esclarecimentos. Fala a Sra. TÂNIA FAILLACE, comunicando que hoje, no Conselho 74 
Estadual de Saúde, foi discutida a questão dos Consórcios na Saúde e foi discutida a Lei 75 
Federal 11107/05, aprovada este ano no Congresso Federal, que trata do disciplinamento 76 
dos Consórcios, em todas as áreas, inclusive de Saúde. Fala a Sra. JANE PILLAR, trazendo 77 
a Programação do I Fórum Internacional de Políticas Públicas de Saúde, que acontecerá em 78 
São Leopoldo em 1 e 3 de dezembro de 2005. O Conselheiro JOSÉ ANTÔNIO DOS 79 
SANTOS, dizendo que quer fazer uma reclamação sobre a PUC. Diz que fazem 2 meses e 80 
meio que está com documento para baixar para Cirurgia. Cheguei a 7:30hs da manhã e as 81 
13:30 hs, quando o Médico me atendeu ele disse para min que infelizmente esta cirurgia a 82 
Direção do Hospital da PUC não faz questão de fazer, por que não tem retorno. E 83 
infelizmente o médico, Dr. GABRIEL, disse para min que a PUC faz questão de fazer cirurgia 84 
de coração, de pulmão, da cabeça. Estas cirurgias eles tem retorno e eu teria que aguardar 85 
para quando fosse chamado. Acho isso um absurdo. Este é o lugar para que todos saibam 86 
desses tipos de coisa que está acontecendo dentro do Hospital da PUC. E quando eu 87 
coloquei, na minha primeira Consulta que eu fiz, dizendo que não tinha Convênio e era pelo 88 
SUS, a coisa mudou. Comenta o Sr. ANTÔNIO sobre a visita da Comissão responsável pelo 89 
levantamento de necessidades das Unidades de Saúde. Diz que lamenta não ter sido 90 
chamado, pois havia solicitado à ENCARNACION que quando fossem visitar a sua região o 91 
avisassem. Diz que chegaram no horário do almoço e a Coordenadora, que sabia das 92 
dificuldades da Unidade, não estava. Cobra também sobre o Posto da Wenceslau Fontoura, 93 
que quando assumi a Coordenação do Distrital solicitei aqui providências, pois o mesmo 94 
está dentro do valão e tem uma verba gravada no PI para a sua construção. Se manifesta o 95 
Sr. IVO FORTES, referindo-se ao relatório entregue pelo Ministério Público Estadual sobre 96 
as condições do prédio do Pronto Atendimento da Cruzeiro. Lembra que na próxima reunião 97 
do Conselho Distrital, dia 25 de outubro, irão tratar da Política de Saúde Mental. Enviamos 98 
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cópia ao Conselho e esperamos que a Comissão de Saúde Mental se faça representar nesta 99 
reunião. Fala a Conselheira ZILDA MARTINS, que diz foi procurada por algumas pessoas 100 
preocupadas com o fechamento do atendimento Odontológico do Centro Murialdo, também 101 
no Terceiro Turno, pois o Estado, no processo de municipalização, precisaria ficar com o 102 
Prédio. Fala a Conselheira ENCARNACION para esclarecer ao Sr. ANTÔNIO, qual foi o 103 
critério adotado para às visitas da Comissão à qual está coordenando. Diz que esta 104 
Comissão foi tirada em uma reunião de Coordenadores Distritais e que fariam os devidos 105 
levantamentos. O Sr. RAUL MARTINS se encarregou de avisar a todas as Gerências para 106 
que acompanhassem esta Comissão. Se isto não aconteceu ela não sabe dizer do porque. 107 
Se manifesta o Dr. MARCELO MATHIAS, hoje representando o Gestor Municipal. Este 108 
agradece primeiramente ao HUMBERTO SCORZA, pela forma carinhosa que se referiu ao 109 
que está se tentando fazer na UBS Santa Cecília, junto ao Clínicas. Encontramos, quando 110 
estávamos entrando na Coordenação, uma situação de conflito na Unidade e a participação 111 
dos Trabalhadores e do Conselho foi muito importante na solução deste problema e na 112 
realidade já estamos em processo de ampliação da UBS. E para lá só temos uma 113 
perspectiva, que é o crescimento e o desenvolvimento do atendimento daquela Unidade. 114 
Sobre os materiais, referido pelo CLODOMAR, também são conhecidas as dificuldades que 115 
nós temos tido de acesso à eles. Conseguimos encaminhar isto e a perspectiva é de que até 116 
o final do ano não se tenha mais carências em nenhum local. Diz também ao CLODOMAR, 117 
sobre o laboratório, que do começo do ano até agora foi possível duplicar a produção de 118 
exames pelo próprio município. Então a decisão de Governo será de ampliar os serviços 119 
daquele Laboratório, tornando-o um Laboratório Central do Município. Ampliaram-se as 120 
cotas de exames da Unidades Básicas exatamente em função de podermos aumentar a 121 
produção daquele laboratório. Ao trazermos para junto da Secretaria a Administração 122 
daquele Laboratório, nos possibilitou ampliarmos o fornecimento de materiais necessários 123 
para a produção dos exames. Portanto o Laboratório continua lá, não sairá e sim continuará 124 
sendo ampliado. Respondendo ao Sr. ANTÔNIO, na questão da PUC, diz o Dr. MARCELO 125 
que na Contratualização com os Hospitais em Porto Alegre feitas pela Secretaria Municipal 126 
de Saúde, incluem todos os tipos de serviços. Portanto não há nenhuma justificativa, pelo 127 
que a gente entende como ético, razoável e aceitável que qualquer hospital se negue a fazer 128 
qualquer cirurgia. Sem dúvida alguma, e não sei qual é a sua posição na fila e se o Sr. ligar-129 
me poderemos ver qual é a sua posição. Aproveita e lembra o Dr. MARCELO que o 130 
processo de Mutirão está entrando em uma Segunda etapa, que está sendo preparada. 131 
Respondendo ainda ao Sr. ANTÔNIO, sobre o Posto Wenceslau Fontoura, reconhece que 132 
ele tem um problema grave de localização mas também reconhece que em função das 133 
dificuldades financeiras da Secretaria, neste ano, a perspectiva de uma nova obra para o 134 
momento não é boa, reconhecendo que existe um PI(Plano de Investimento) do OP. 135 
Respondendo à Sra. ZILDA, em relação ao Murialdo, reforça a proposta do Gestor Municipal 136 
de fazer uma municipalização responsável e não há nenhuma intenção de diminuir o 137 
atendimento daquela população do Murialdo. Sobre o atendimento Odontológico, Dr. 138 
MARCELO também reconhece que há enormes dificuldades, também em função de 139 
Orçamento. Diz que está sendo alterada a estrutura da Odontologia. Iremos trazer a 140 
Coordenação da Odontologia para dentro da Rede Básica, justamente para tentar fazer o 141 
mesmo que está fazendo com o Laboratório da Vila dos Comerciários, ou seja, dar uma 142 
maior agilidade aos processos. È uma absoluta verdade as dificuldades que a Odonto está 143 
enfrentando em 2005. A única perspectiva é a de melhora para 2006. O Coordenador NEI 144 
CARVALHO, no prosseguimento da Plenária faz a leitura de uma correspondência da 145 
Comissão de DST-AIDS(Arquivada na Secretaria do CMS), assinada pelo seu Coordenador 146 
RUBEN RAFFO, demonstrando seu descontentamento com alguns fatos relativos àquela 147 
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Comissão e principalmente com a ausência permanente de algumas Entidades e do próprio 148 
representante do Gestor Municipal, nas reuniões da mesma. Em vista disso o Sr. RUBEN 149 
informa que a próxima reunião será em 7.11 de 2005 e que uma das Pautas será a escolha 150 
do novo Coordenador. Foi definido que a Coordenação do Conselho Municipal deverá enviar 151 
correspondência aos faltosos, solicitando um posicionamento. Lembra o Sr. NEI que no dia 152 
da próxima Plenária, 3 de novembro, haverá um encontro dos Delegados tirados na 153 
Conferência Municipal de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde, as 17:00 hs. Neste 154 
encontro a proposta é que estes Delegados tirem uma forma de procedimento e ajustes para 155 
a Conferência Estadual, que acontecerá na PUC, dias 18, 19 e 20 de novembro. Aproveita o 156 
Sr. Coordenador e comenta como foi o andamento da Conferência Municipal de Gestão. Diz 157 
que a organização transcorreu dentro da normalidade, com excelentes Palestrantes e muito 158 
bons trabalhos em grupos. Diz que não houve aquela participação esperada de 159 
trabalhadores e também do Gestor. Comenta também o Sr. NEI que quando falamos de 160 
Fiscalização é importante ressaltar que quando Usuários, Conselheiros trazem questões de 161 
suas regiões, Unidades de Saúde, com demandas e reclamações, por exemplo, isto temos 162 
que considerar sim uma forma, um exercício, de Fiscalizar, que não precisa ser exercida 163 
apenas pela Comissão de Fiscalização existente no Conselho Municipal de Saúde. Relata 164 
também o Sr. Coordenador a reunião ocorrida ontem, 19 de outubro, no Conselho Estadual 165 
de Saúde, chamada para reimplantação do Conselho Metropolitano, processo que já 166 
estávamos desenvolvendo a mais de ano. Devemos dizer que o que estava combinado 167 
anteriormente foi alterado na reunião de ontem, que entre outras coisas era de manter os 24 168 
Conselhos Municipais, definidos anteriormente. Ontem, a proposta era de manter apenas os 169 
Conselhos das 10 cidades que estavam presentes. Com isso, diversos Conselhos ali 170 
representados, entre eles Porto Alegre, decidiram retirar-se da Plenária, em Protesto, 171 
respeitando assim os Conselhos que não se faziam presente e respeitando também o 172 
combinado anteriormente. Chamaremos estes 24 Conselhos para definir o que se irá fazer. 173 
É proposta a redação de uma Moção de Repúdio ao ocorrido ontem no Conselho Estadual 174 
de Saúde a qual é aprovada por unanimidade pela Plenária. Como informe final o Dr. 175 
MARCELO MATHIAS, Coordenador da Rede Básica e hoje representando o Gestor 176 
Municipal se dirige à Plenária e refere o recebimento pela Secretaria da Saúde de Porto 177 
Alegre, de uma Decisão de Número 069/2005 do COREN(Conselho Regional de 178 
Enfermagem) a qual "Veda ao Profissional de Enfermagem exercer atividad es 179 
específicas nas Farmácias". Explica o Dr. MARCELO, que caso esta Decisão seja aplicada 180 
na Rede de Básica de Serviços de Saúde do Município, inviabilizará o fornecimento de 181 
Medicamentos e de muitos outros procedimentos que acontecem nas Unidades de Saúde. 182 
Diz que já teriam ocorrido três notificações à profissionais da Rede, impedindo-os de 183 
proceder serviços relativos à Farmácia. O receio do Dr. MARCELO é de que se além da 184 
Notificação, o COREN abra Processo contra estes profissionais e esta informação se 185 
multiplique, e assim ninguém mais, como Enfermeiros, Auxiliares de Enfermagem ou 186 
Técnicos de Enfermagem irá realizar simples procedimentos, como uma entrega de 187 
Medicamento. Lembra o Coordenador, NEI CARVALHO, que dia 18 de outubro, assim que o 188 
Conselho ficou sabendo do fato procurou o COREN e o Conselho Regional de Farmácia 189 
para uma Reunião com o Núcleo de Coordenação, que aconteceria hoje pela tarde, para, 190 
juntos com o Gestor, analisarmos a situação. Os dois Conselhos, por motivos próprios não 191 
se dispuseram a vir à reunião. Ficou estabelecido que uma nova reunião deverá ser 192 
proposta para que juntos Conselho Municipal, Gestor e Entidades achem uma saída onde o 193 
Usuário não saia prejudicado. Por sua vez o Dr. MARCELO está levando a questão à 194 
análise jurídica, para ver como a Secretaria Municipal de Saúde administrará esta questão. 195 
No encaminhamento final o Sr. Coordenador NEI CARVALHO lembra que a próxima 196 
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Plenária será em 03 de novembro de 2005 tendo como Pautas a apresentação do trabalho 197 
executado no PA da Lomba do Pinheiro e uma apresentação também das atividades da US 198 
Santa Cecília. Nada mais havendo a registrar, as 21:20 hs é encerrada a presente Plenária e 199 
lavrada, por min, OSCAR PANIZ, a presente Ata. 200 
 201 
  202 
            NEI CARVALHO                           OSCAR RISSIERI PANIZ  203 
    Coordenador do Secretário                                   Secretário 204 
                                                               Ata aprovada na reunião Plenária do dia 03/11/2005. 205 
 206 


